



MISIÓN PERMANENTE DE MÉXICO

**Intervención de la Delegación de México en el cierre
de los trabajos de la segunda sesión reanudada de la Quinta Comisión
durante el 71º periodo de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas**

Nueva York, 29 a de junio de 2017.

Cotejar contra lectura

Muchas gracias, Señora Presidenta.

Quisiera iniciar agradeciéndole, Señora Presidenta, por su incansable labor para guiar los trabajos de la Quinta Comisión durante la segunda sesión reanudada y durante todo el 71º periodo de sesiones de la Asamblea General. Su desempeño como representante del Grupo de países de América Latina y el Caribe (GRULAC) ha facilitado negociaciones transparentes e incluyentes, que permitieron hoy tomar decisiones de forma responsable y en su mayoría por consenso. Valoramos enormemente también el trabajo del Secretariado, del personal de apoyo y de los intérpretes.

Confiamos en que los recursos autorizados por la Quinta Comisión para financiar las Operaciones de Mantenimiento de la Paz (OMPs) creadas por el Consejo de Seguridad, harán posible cumplir con sus importantes mandatos, muchos de los cuales se desarrollan en escenarios de creciente complejidad y bajo riesgos de seguridad.

Celebramos que la Quinta Comisión privilegie un ejercicio efectivo y eficiente de los recursos con los que contribuyen los Estados Miembros. Sin embargo, consideramos contraproducente que se propongan recortes transversales y arbitrarios a las actividades de las Naciones Unidas, que pueden afectar seriamente actividades mandatadas.

Esperamos que el espíritu del ahorro razonado alcance también a las Misión Políticas Especiales, sobre todo a las que más distorsionan el presupuesto ordinario. Los recursos que sean ahorrados en Misiones como UNAMI (Irak) y UNAMA (Afganistán) podrían así dedicarse a apoyar el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Señora Presidenta,

Para México es motivo de satisfacción que la Quinta Comisión haya asignado un nivel de recursos adecuado para la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH), lo que permitirá asegurar una transición responsable, progresiva y prudente hacia la nueva Misión para el Apoyo a la Justicia en Haití (MINUJUSTH).

Sin embargo, reiteramos que la Organización debe alcanzar una solución a la epidemia del cólera, priorizando la indemnización a las familias de las víctimas y a los afectados; no podemos seguir prorrogando atender este tema que incrimina a las Naciones Unidas.

Reafirmamos también que las Naciones Unidas tienen un papel fundamental que desempeñar en los esfuerzos que permitirán continuar apoyando al pueblo haitiano, en particular a través del equipo-país desplegado en Haití, y del que esperamos una coordinación impecable, así como coherencia, eficiencia y transparencia.

En Haití estamos frente a una oportunidad emblemática para que esta Organización construya una transición tersa, y pase de la asistencia humanitaria al desarrollo sostenible pleno y alcancemos -apoyando a las autoridades de Haití- la paz sostenible de largo plazo tan anhelada por décadas en este hermano país caribeño.

Señora Presidenta,

Celebramos también como un logro la resolución para fortalecer la respuesta de las Naciones Unidas a los casos de explotación y abuso sexual en la Organización. Sin duda es destacable la voluntad común de aplicar plenamente la política de *tolerancia cero* de

las Naciones Unidas, de reforzar un enfoque que involucre al conjunto del Sistema para atajar estos actos deleznables y de atender debidamente a las víctimas, en un compromiso de cooperación que incluye al Secretariado y a los Estados Miembros, particularmente los contribuyentes de tropas y de policías. Es deber de toda la Membresía responder unida a estos graves casos, que causan daños irreparables y que no deben repetirse nunca más, bajo ninguna circunstancia.

Señora Presidenta,

Viendo hacia el futuro, quisiera destacar la importancia que México otorga a la voluntad expresada por el Secretario General de reformar la gestión de todo el Sistema de las Naciones Unidas, para ser más efectivos y eficientes y responder mejor a los desafíos en los tres pilares de la Organización. Consideramos que las propuestas venideras para reformar el pilar de paz y seguridad, así como sobre la gestión y sus vínculos con el pilar de desarrollo, deberán ser analizadas como una prioridad.

Reiteramos al Secretario General nuestro interés en conocer a detalle su diagnóstico de los problemas, su visión, los objetivos estratégicos de las reformas, las líneas generales de acción y los resultados que se esperan, así como de los mecanismos por medio de los cuales pretende llevarlos adelante.

Consideramos que la consulta estrecha con los Estados Miembros debe ser una condición inaplazable del proceso; por ello, agradeceremos conocer detalles sobre el cronograma estimado para la planeación y la implementación de las reformas simultáneas que se han planteado.

Necesitamos tener un diagnóstico que nos permita conocer la dimensión de los problemas. Debemos aprovechar la oportunidad única que tenemos para cambiar la percepción pública de que en las Naciones Unidas se dispendian los recursos; que no es eficiente ni eficaz en los procesos para llevar a cabo sus actividades; y que no alcanza resultados óptimos. A estas deficiencias se suma una gran duplicidad de funciones y

mandatos obsoletos, encubiertos y fomentados por la inercia burocrática, que no están sujetos a evaluaciones de rigor que lleven a su conclusión o cierre.

México está listo para apoyar e impulsar los esfuerzos para crear unas Naciones Unidas más efectivas, eficientes y eficaces; más ágiles, basadas en resultados y dirigidas al terreno. Debemos aprovechar la ventana de oportunidad que ofrece el reciente inicio de la gestión del Secretario General. Es fundamental actuar con rapidez, audacia y decisión para llevar a cabo transformaciones reales que requiere la Organización.

Asimismo, tenemos la oportunidad de continuar avanzando en el cambio de paradigma que representa la paz sostenible, como meta y como proceso, con fundamento en los acuerdos de la Asamblea General y el Consejo de Seguridad en 2016, así como en la visión del Secretario General. Esperamos que las reformas sean concretadas a través del lente de la paz sostenible, y que nuestras acciones se enfoquen más en la atención a las causas y raíces de los conflictos y a consolidar un sistema de seguridad sustentado en la cooperación internacional, el derecho internacional y la paz.

Antes de concluir, Señora Presidenta, y de cara a la intensa carga de trabajo que espera a la Quinta Comisión en su próxima sesión, deseamos a usted y a todos los que contribuyeron a nuestras labores durante estos doce meses un merecido descanso.

Muchas gracias.



PERMANENT MISSION OF MEXICO

**Statement of the Delegation of Mexico at the
closing meeting of the second resumed session of the Fifth Committee
during the 71st session of the United Nations General Assembly**

New York, June 29th, 2017

Check upon delivery

Thank you, Madam Chair.

I would like to begin by thanking you for your tireless efforts to guide our work during the second resumed session and throughout the 71st session of the General Assembly. Your performance as the representative of the Group of Latin American and Caribbean Countries (GRULAC) has encouraged transparent and inclusive negotiations, which today allowed decisions to be made responsibly and mostly by consensus. We also greatly value the work of the Secretariat, the support staff and the interpreters.

We trust that the resources authorized by the Fifth Committee to finance the Peacekeeping Operations (PKOs) created by the Security Council will enable them to fulfill their important mandates, many of which are carried out in increasingly complex scenarios and under security risks.

We welcome the fact that the Fifth Committee favors an effective and efficient exercise of the resources contributed by Member States; however, we think it is counterproductive to make cross-cutting and arbitrary cuts to United Nations activities, which can seriously negatively affect mandate delivery.

We hope that the spirit of reasoned savings will also reach the budgets of Special Political Missions, especially those that most distort the regular budget. Resources saved in Missions such as UNAMI (Iraq) and UNAMA (Afghanistan) could thus be devoted to supporting the achievement of the Sustainable Development Goals.

Madam president,

Mexico is pleased that the Fifth Committee has allocated an adequate level of resources to the United Nations Stabilization Mission in Haiti (MINUSTAH), which will ensure a responsible, progressive and prudent transition towards the new United Nations Mission for Justice Support in Haiti (MINUJUSTH).

However, we reiterate that the Organization must reach a solution to the cholera epidemic by prioritizing compensation for the families of the victims and those affected. We can no longer delay addressing this issue that incriminates the United Nations.

We also reaffirm that the United Nations has a key role to play in efforts to continue supporting the Haitian people, in particular through the country team in Haiti, and we expect impeccable coordination, as well as coherence, efficiency and transparency.

In Haiti, we face an emblematic opportunity for the Organization to build a smooth transition from humanitarian assistance to full sustainable development, and to support Haiti's authorities to achieve the long-term peace that has been an aspiration for decades.

Madam president,

We also welcome the resolution to strengthen the United Nations response to cases of sexual exploitation and abuse in the Organization. We highlight the common will to fully implement the United Nations zero-tolerance policy, to reinforce a whole-of-the-System approach to deal with such detestable acts, and to address the victims adequately, through a commitment to cooperation that includes the Secretariat and Member States,

particularly troop and police contributors. It is the duty of the entire Membership to respond to these serious cases, which cause irreparable damage and which must never be repeated, under any circumstances.

Madam president,

Looking ahead, I would like to emphasize the importance that Mexico attaches to the Secretary-General's stated will to reform the management of the entire United Nations System, to make it more effective and efficient, and to better respond to the challenges in the three pillars of the Organization. We believe that the forthcoming proposals to reform the peace and security pillar, as well as management and its links with the development pillar, should be analyzed as a matter of priority.

We reiterate to the Secretary-General our interest in his diagnosis of the problems, his vision, the strategic objectives of the reforms, the general lines of action and the expected results, as well as the mechanisms through which he intends to carry them out.

We believe that close consultation with Member States should be a prerequisite for the process. For this reason, we would appreciate details about the estimated timetable for the planning and implementation of the simultaneous reforms that have been anticipated.

We need an analysis that allows us to identify the breadth of the problems. We must take advantage of the opportunity we have to change the public perception that resources are wasted in the United Nations; that it is neither efficient nor effective; and that it does not achieve optimal results. These shortcomings are compounded by duplicate and obsolete functions and mandates, concealed and stimulated by bureaucratic inertia, which are not subject to rigorous evaluations that lead to its conclusion or termination.

Mexico stands ready to support and advance efforts to create a more effective, efficient, agile, results-based and field-oriented United Nations. We must take advantage of the window of opportunity offered by the recent start of the Secretary-General's term. It is

essential to act quickly, boldly and decisively to carry out the real transformations required by the Organization that belongs to us all.

We also have the opportunity to continue moving forward in the paradigm shift of *sustaining peace*, as a goal and as a process, based on the agreements of the General Assembly and the Security Council in 2016, as well as on the vision of the Secretary-General. We hope that the reforms will be implemented through the lens of *sustaining peace*, and that our actions will focus more on addressing the roots of conflicts and on consolidating a security system based on international cooperation and international law.

Before concluding, Madam President, and in view of the intense workload that awaits the Fifth Committee at its next session, we wish you and all those who contributed to our work during these twelve months a well-deserved rest.

Thank you very much.